

ثلاثة عشر مسجدًا لاقامة الجمعة احدها للشافعية واما المساجد سوى ذلك فكثير جدًا وفيها طوائف من الناس منهم المغل وهم اهل البلاد والسلاطين وبعضهم مسلمون ومنهم الاصل وهم مسلمون ومنهم القنچق والجركس والروس والروم وهم نصارى وكل طائفة تسكن محلة على حدة فيها اسواقها والتجار والغرباء من اهل العراقين ومصر والشام وغيرها ساكنون بمحلة عليها سور احتياطاً على اموال التجار وقصر السلطان بها يُسمى الطون طاش والطنون بفتح الهزة وسكون اللام وضم الطاء المهمل وواو مدّ ونون ومعناه الذهب وطاش بفتح الطاء المهمل وشين معجم ومعناه راس قاضي هذه الحضرة بدر الدين الاعرج من خيار القضاة وبها من مدرّسى

ruines ni jardins. Il s'y trouve treize mosquées principales pour faire la prière du vendredi; l'une de celles-ci appartient aux châteïtes. Quant aux autres mosquées, elles sont en très-grand nombre. Serâ est habité par des individus de plusieurs nations, parmi lesquels on distingue : 1° les Mongols, qui sont les indigènes et les maîtres du pays; une partie professe la religion musulmane; 2° les Ass (Ossètes), qui sont musulmans; 3° les Kifdjaks; 4° les Tcherkesses; 5° les Russes; 6° les Grecs, et tous ceux-ci sont chrétiens. Chaque nation habite un quartier séparé, où elle a ses marchés. Les négociants et les étrangers, originaires des deux 'Irâks, de l'Égypte, de la Syrie, etc. habitent un quartier qui est entouré d'un mur, afin de préserver les richesses des marchands. Le palais du sultan, à Serâ, est appelé *Althoûn-Thâch*. *Althoûn* signifie « or », et *thâch* « tête ». (C'est une erreur : *thâch* signifie « pierre »; c'est le mot *bâch* qui, en turc, veut dire « tête »).

Le kâdhi de Serâ, Bedr eddîn ala'radj (le boiteux), est